
資料6

常光小学校の閉校に伴う跡地の利活用に関するアンケート調査　回答

No 年代 地区 跡地活用についての意見・提案等

1 ６０代 上谷 コミュニティセンターとしての活用。

2 ５０代 常光
・宣伝しロケ地に使ってもらう。
・簡易宿泊施設にする。(梨の受粉時期・収穫時期や田植え時期など県内県外か
らボランティアをつのり手伝ってもらう)

3 ４０代 常光

お年寄りが元気に過ごせるような、サロンや校庭を利用したゲートボール、また夏
などは体育館に集まりクーラーをつけて囲碁、将棋、カラオケなど出来るような施
設があると、良いと思います。電気代が高くなるので助かると思います。何か災害
があった際には避難所としてすぐ使えるように校舎もとっておくと良いとは思いま
すがメンテナンスな維持が大変だと思います。

4 ３０代 下谷 コストコやスターバックスなど誘致してほしい。

5 ７０代 上谷
総合病院の建設を希望します。鴻巣駅から病院まではシャトルバスの運用を行
う。

6 ６０代 下谷

全国都道府県のいくつかの市町村の例を紹介しますので、参考になれば幸いで

す。     鴻巣市に限らず各市町村も少子化により小中学校の統廃合が喫緊の懸
案として、跡地の利活用について閉校後のあり方に頭を悩ませているとのお話が
あります。

1　廃校になった小学校の敷地を分筆し一部をイベント会社と土地賃貸借契約を
締結し貸付。キャンプ場として収益をあげている。
2　廃校になった小学校を食堂にして地場産の食材を使って食事を提供してい
る。
3　廃校になった小学校を林間学校で使用するような体験型施設にしている。
4　廃校になった小学校を体験型防災施設にしている。
5　廃校になった小（中）学校を民間会社に売り払い。
6　利活用が決まらず、そのまま放置。年に数回樹木の剪定や除草。
7　該当の小学校は山奥のため利活用せず、そのまま放置。樹木の剪定や雑草な
ども行わない。

笠原小学校のようにあまり利用されなくなるのは寂しいものです。
校庭に雑草が生えたり、元荒川沿いの遊歩道から見える笠原小学校は眼をそむ
けたくなります。
維持費が大変なことと思いますが、無駄な税金を使うことなく有効な利活用をお
願いします。
現法令等では対応が難しいところが多くあろうかと思いますが柔軟な対応をして
頂き地域の活性化に繋がるよう、よろしくお願いいたします。

7 ６０代 上谷
学校の歴史や給食の移り変わり等の展示場として利用。または、コミュニティの場

として時々カフェなどを開く。

8 ３０代 西中曽根

3点提案があります。
1　高齢者対象にサロン活動の拠点として月1回程度教室、家庭科室を貸与して
ほしい。
2　高齢者食事サービスの場として活用してほしい。
3　常光地区自治会連合会に業務委託して住民参加の場所として活性化を図
る。
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9 ５０代 常光

オシャレで可愛い、いろいろな年代にも受けるレストラン。
例えば、学校給食メニューが食べられる。常光の梨やブドウを使ったデザートの
提供。
鴻巣をイメージしたデザートや食事等です。あとは、低料金でフィットネス施設を
利用できるようにする。

10 ４０代 下谷

　校庭や体育館など今までどおりに使用できるようにしてもらいたいです。(遊具・

グランド・バスケットゴール等)　 理由は、土・日祝日など時間が空いた時には、子
供と常光小に行ってサッカーしたり、キャッチボール等をしたりグランドを利用して
います。
　また、子供が授業で出来なかった逆上がりを、学校の鉄棒で土日に練習しまし
たが、現状、鉄棒が設置している場所が少ない状況で貴重です。
　バスケットゴールは、子供と一緒に練習ができ、貴重な時間を作れる場所です。
　体育館に関しましても、子供がスポーツ少年団のミニバスに入団しており、一生
懸命に体育館で活動をしています。
　体育館がないと練習の場も減ってしまい今後の団の活動にも支障となり困りま
す。(グランドゴルフ、サッカー等で使用している方も困ると思います) グランドや
鉄棒、バスケットゴール・体育館など、なかなか練習の場がなく貴重です。
　常光小は閉校してしまいますが、今後も子供たちの成長の場としても、今後も引
き続き利用できるよう残してほしいです。よろしくお願いします。
※近くに上谷総合公園があるので、うまく利用し、熊谷市の『くまぴあ』のように
学校跡地を利用できてもよいと思います。

11 ４０代 下谷 学習センター、公園として整備する。

12 ７０代 下谷
今後、常光地区が過疎化の一途をたどる一方であると思われるので、公営の中
層住宅を建て、北本駅に近いので、常光地区の発展を願います。

13 ７０代 下谷
現在の常光小学校を個人の住宅に改造し、地域住民が移住できるようにしてほ

しいです。幸いにも近くに下谷市営住宅があり、老人が居住できるようにすれば、
下谷市営住宅の跡地利用も考えて、すばらしいアイディアだと考えております。

14 ５０代 常光

1　JAの直売所にする。
2　コミュニティーの場として、カルチャースクールにする。
3　教室、体育館等を活かして、サークル活動の場にする。
4　食堂を作る。
5　避難場所であってほしい。

総合されれば一番だが、いずれかにはなってほしいと願います。
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